

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 12 contiene lo siguiente:
—Dos reales decretos abriendo al Público una exposicion agricola en Madrid para el próximo Setiembre, y dictando algunas disposiciones para realizarlo, los cuales comenzaremos a insertar integros desde el próximo número.

CORDOBESES.

Al encargarme en primero de Agosto último de la Alcaldía y presidencia de la Exma. Corporacion Municipal, manifesté públicamente cuales eran los principios á que tanto en la parte administrativa como en la política, subordinaria mi conducta como autoridad, en un todo conforme con la que como particular venia observando desde el año de 1847.

El temple de mi alma no permitia dar cabida á los odios ni á conservar preveniciones contra nadie, y me propuse elevarme tambien sobre el nivel de las rencillas de partido y de las mezquinas pasiones, por que los habitantes de Córdoba eran y son para mi, una sola familia, digna y merecedora en todos conceptos de un gobierno lleno de templanza, y de una administracion verdaderamente paternal.

Quando con el propósito firme de llenar esta mision sali de mi casa por disposicion de la autoridad militar, que habia reasumido la representacion de todos los poderes, no vacilé un solo instante en hacer el sacrificio de mi salud notablemente quebrantada, por que acababan de ocurrir sucesos graves en el orden político, las circunstancias eran criticas y muy dificiles, y yo no debia, á pesar de mi mal estar, y á pesar de mi deseo de continuar en el retraimiento en que vivia, escusar mi nombre, si en aquellos momentos podia ser útil, no solo para alejar el triste efecto que producen siempre las opiniones encontradas, sino para conservar tambien la cordialidad y la armonia y

con ella la tranquilidad general, que como el primero de todos los bienes deseaba para con mis conciudadanos.

Mis aspiraciones no podian ser otras, por que pública, bien notoria, y con pruebas ostensibles demostrada en el transcurso de muchos años, es la historia de mi vida, desde que en edad muy temprana vine á vivir en esta poblacion, identificando con los suyos mis deseos, mi porvenir y mis mas sagrados intereses.

Nadie habrá, que con razon, pueda hacer motivo de duda, que el bien del pueblo de Córdoba, y la ventura de mis convecinos, ha sido siempre el objeto preferente en donde he tenido fija la vista para encaminar mis actos como hombre público y como persona particular, haciendo todo lo que ha estado al alcance de mis esfuerzos y de mi sincera voluntad.

Ni una sola vez ha sentido la poblacion momentos de conflicto ni las penalidades de epidemias ó escaseces, sin que mi persona, mis recursos, y mi fortuna, hayan estado prontos á emplearse en obsequio de los cordobeses. Si compromisos repetidos que exigieron grandes gastos, por motivos de esplendor y de decoro para el buen nombre de esta poblacion, se han presentado, ni un solo instante he vacilado en prestar mi ayuda y en hacer mia la causa del pueblo, fuese cual fuese el partido político que dominara, por que siendo mis acciones estrañas hace tiempo á la política, no tomaba en consideracion mas que el lucimiento de mis convecinos.

Asi creí que debia obrar en aquellas ocasiones, y con esta misma intencion y buen deseo acepté el cargo de presidir la corporacion Municipal, llevando á su seno el pensamiento que voluntariamente me impuse hace algunos años de no intervenir como hombre de partido en el campo político, donde luchan las pasiones, se agitan las discordias, se mueven las enemistades y se avivan los enconos.

Si durante el tiempo que he estado al fren-

te de la Municipalidad he dado ó no fiel cumplimiento á mi programa y si he observado religiosamente con la hidalgua de caballero los principios que entonces proclamé, testigos son todos los habitantes de esta ciudad.

En la esfera política se ha dado ejemplo de tolerancia y en el orden administrativo se ha observado la moralidad mas esquisita, quedando todos los actos fuera del alcance de la critica y de la censura.

He tenido la fortuna de haber sido para todo ayudado por las distinguidas y respetables personas que han compuesto la corporacion Municipal y cuyo inesplicable celo no puedo menos de encarecer con toda la efusion de mi alma, para que puedan recibir en justo y merecido premio el homenaje de la pública gratitud.

Si no han tenido realizacion los proyectos de mejoras y adelantamientos que mi buen deseo y el de mis dignos compañeros habian concebido, ha sido por que puesta en lucha la voluntad con la escasez de recursos, y habiéndose verificado á interponer tambien la grave cuestion de subsistencias, ha sido preciso dedicar á ella la atencion privilegiada que esigia y la marcada preferencia que reclamaba su importancia y sus posibles consecuencias.

Por esa sola razon y por que no he aprendido á inclinar la frente ante las dificultades, es por lo que al verificar mi regreso de Madrid á principios del mes de Diciembre, no presenté la renuncia de mi cargo y por lo que he continuado al frente de tan entendida como ilustrada Corporacion hasta dejar atravesados los conflictos, para que merced á la Divina Providencia, me fuese dado legar á mi digno sucesor una situacion mas bonansible y desembarazada.

Quando mi resolución estaba formada, cuando mas ardiente era en mi el deseo de volver á la vida privada y á la soledad de mi retiro, procurando el reposo, la calma y el descanso que necesita mi salud padecida, he re-

FOLLETIN.

EL MANTO VERDE DE VENECIA.

Continuacion.

Uno de los cerrojos y dos cerraduras podian abrirse por la parte del escritorio, y las demas por la iglesia: de donde se venia en conocimiento que estando entendidos algun criado de la casa y el sacristan, era muy fácil entrar en el escritorio, y hacer lo que mas le agradase. La puerta debió haber sido condenada con ladrillos hacia mucho tiempo; pero cuando el Sr. Melinger compró el edificio no convino en ello, y asi permaneció en el mismo estado, sin que Melinger hiciera ánimo de gastar una peseta mas de lo que á él le correspondia.

Cristina habia prometido á Rosa no decir una palabra á nadie acerca del supuesto duende, mas despues llegó á pensar que el asunto merecia comunicarse á su padre, para hacerle las pesquisas necesarias. No pudo su padre contener la enajenada, porque justamente él mismo era el que ha-

bia andado en chancletas despues de media noche en el escritorio. Habia una escalera secreta ignorada de todos, que iba desde su cuarto al escritorio. En un nicho del despacho estaba una figura arredollada que representaba á santa Clara con las manos cruzadas sobre el pecho, y este nicho era la puerta secreta de la escalera. Pocas veces los ricos duermen á pierna suelta, y ciertamente el Sr. Melinger no era una excepcion de la regla. Muchas noches cuando creia que todos estaban envueltos en el mas profundo sueño, solia bajar al despacho, abrir los libros y contar el dinero para ver si los dependientes cumplian con su obligacion ó eran infieles. Sin embargo, nada de esto contó á Cristina, y cuando to á la carcajada que se le escapó, para que no entrara en sospecha, dijo que sin duda el viejo Tobias habia soñado en sueños; pero entre tanto estaba bien lejos de imaginar que aquella noche siguiente pensaria de distinta manera.

Cuatro semanas habian pasado y desde que se hizo el convenio para emplear en su casa al joven Sponseri, y al observar el señor Melinger tanta dilacion, empezó á temer que le hubiese ocurrido algun accidente, por cuya razon aquella misma tarde escribió á su padre para hacerle saber de sus requejos. Pero la noche no pudo dormir, y como tenia por costumbre, bajó al des-

critorio. Asi que empezó á revolver sus libros y papeles, oyó tres aldabazos tremendos en la puerta, que resonaron en todas las habitaciones. El viejo Tobias salió al momento de la cama, y creyó á pies juntillas que no podia ser sino el mismo diablo el que hacia semejante ruido. Vislósese corriendo encendió una linterna, bajó las escaleras, abrió la puerta, y hubiérase gritado al momento: ¿quién está ahí? á no ser por una figura pálida como la muerte envuelta en un manto verde, que le clavó de tal modo los ojos, que Tobias lleno de horror creyó ver un cadáver que se movia.

El Manto Verde, sin articular una sola palabra entró en la casa, y prosiguiendo como una person que condeia todos los pasadizos, hasta la puerta del escritorio, dio tres golpes tan fuertes en ella, que el eco resonó en todo el edificio. El señor Melinger temblaba como un azogado: la primera llamada á la puerta de la calle á una hora tan intempestiva ya le habia alarmado, y habia subido á toda prisa á su cuarto en busca de la llave del escritorio para abrir la puerta y ver quien era el que pedia la entrada de un modo tan ruidoso. En el mismo instante en que estaba dando vuelta á la llave, resonaron los tres golpes en la puerta forrada de fierro, cayósele el alma á los pies al señor Melinger, y

eibido la honrosa distincion y la apreciable y evidente prueba de confianza que me han dispensado los electores que han tenido presente mi nombre al emitir sus sufragios para elegir nuevo Ayuntamiento.

Esta deferencia no ha podido menos de escitar en mí la mas profunda y sincera gratitud y cumulo gustoso con el deber de tributarles la expresion de mi eterno agradecimiento; pero mis padeceres físicos y morales son públicos; y considerándome en la imposibilidad de desempeñar debidamente las funciones que ese encargo trae consigo, no me fué dable prescindir de presentar en tiempo oportuno mi escusa legal ante el Sr. Gobernador de la provincia, para que con la justicia que le es característica se sirviera escimirme de cargo tan honroso como honorífico.

Esta circunstancia no disminuye ni aminora en nada el reconocimiento que al retirarme á la vida privada y al buscar la quietud y el descanso, lleva como el mas apreciable galardón, como la recompensa mas estimable y como el mas grato recuerdo hacia sus conciudadanos.—*El Conde V. de Torres-Cabrera.*

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—SS. AA. RR. los Duques de Montpensier han diferido positivamente su viaje á la corte hasta fines de Abril ó principios de Mayo, quedándose en Sevilla para asistir á las procesiones de Semana Santa y á su tan celebrada feria. Respecto al proyectado viaje de SS. AA. á Inglaterra, se asegura que en ningun caso lo verificarán sin haber visitado antes á S. M. la Reina Isabel.

—La Sra. Marquesa de Povar ha presentado á S. M. la Reina su dimision de aya de S. A. R. la Princesa de Asturias, y en su lugar va ser nombrada su hermana la Sra. Condesa de Viamanuel.

—Por el vapor que salió de Cadiz el doce, se envian al general Concha completas y terminantes instrucciones para arreglar su conducta en el asunto de Méjico. El gobierno hace completa confianza del general Concha, y le encarga por el momento la suprema direccion de este asunto.

—En Barcelona se hizo correr el dia 6 la falsa noticia de que los provinciales de guarnicion en Valencia se habian sublevado. Las autoridades adoptaron energicas medidas por si

estas voces tenian por objeto alterar la tranquilidad. Tanto Valencia como Barcelona disfrutan de completo orden.

—El Jueves á las diez y media de la mañana se reuniria el consejo de oficiales generales en el despacho del Capitan general de Madrid, edificio de Sto Tomás, para ver y fallar la causa formada al teniente general D. Juan Prim.

Presidió el consejo el Capitan general del distrito, siendo vocales el teniente general D. Cayetano Urbina, y los mariscales de campo D. Celestino Ruiz de la Bastida, D. Antonio Gallego y Valcarcel, el Marqués de Campo Alegre, el Marqués de España, D. Juan Antonio Zaratiegui, D. Francisco Muñoz Maldonado y D. Genaro de Quesada. Dos de estos generales han sido nombrados con el caracter de suplentes.

A las diez se celebrará la misa del Espiritu Santo.

El general Prim, que en un principio habia manifestado intencion de asistir al consejo, ha cambiado despues, segun se asegura, de parecer. Como se supone que será considerable el número de espectadores, se ha dado la orden para que no se permita la entrada en la sala del consejo sino á los militares que se presenten de uniforme, siendo el acto, como es, esencialmente militar.

—Consultado al gobierno de S. M. por varios capitanes generales, sobre si los desertores y prófugos casados procedentes de la quinta de milicias provinciales, cuya desercion cometieron sin circunstancia agravante, deben ser destinados en su dia á los dominios de Ultramar, conforme á lo dispuesto en real orden de 31 de Octubre último, ó por la circunstancia de casados al regimiento Fijo de Ceuta, con arreglo á la de 3 de Julio de 1848, S. M. se ha servido disponer que los casados que se hallen en este caso sean destinados al Fijo de Ceuta.

—Se está nivelando actualmente el terreno de Chamberi en varias direcciones con el objeto de que se construyan nuevas calles con la debida regularidad, por si aquel barrio llega ha formar parte de Madrid como se ha proyectado.

—El brigadier Senespleda, comandante general que ha sido de Leon y Pontevedra, acaba de ser declarado de cuartel.

—Dirimidas ya por el tribunal supremo de Justicia las diferencias de opinion que existian entre los ministerios de Hacienda y Gracia y

Justicia relativamente al arreglo del notariado en su parte económica, no tardará este en ser publicado.

Ya hemos dicho que en uno de estos dias últimos se ha visto en el tribunal de guerra la demanda entablada por el embajador de Francia, M. Turgot, contra el director del periódico *Le Currier de Madrid*, por haberle presentado este en uno de sus artículos como enemigo de la dinastia actual de España y poco protector de los intereses de sus compatriotas. Segun dice el *Faro Nacional*, el Sr. embajador de Francia no ha podido ceder á sus sentimientos cortando en un principio esta demanda, porque á su lealtad y á la del gobierno que representa, le conviene probar, que ahora como siempre, es un buen ciudadano francés, y verdadero amigo de la augusta persona que ocupa el trono de España.

—La aficion al juego de la loteria va siendo cada dia mayor entre nosotros: al menos asi aparece de los valores recaudados en ese concepto, y que el gobierno consigna en documentos oficiales.

La loteria primitiva ha producido de mas en Enero último comparativamente á igual mes de 1856. 146,368 rs 14 céntimos.

La moderna, en el propio tiempo, figura con un aumento, de 436,428 rs.

Y hasta las rifas oficiales han crecido tambien en 411 rs. 74 céntimos.

—La existencia de azogues en las minas de Almaden y Almadenejos consistia en fin de 1855 en 51,209 quintales, números redondos. Lo elaborado en 1856 fueron 14,404 id. Lo vendido en el mismo 23,141 id. Y lo sobrante en 1.º de Enero último sumaba 42,472 quintales.

Un estado de los minerales producidos por las minas del Estado en el año próximo pasado, arroja el siguiente resumen.

Azogues. 14,404 quintales.
Cobres. 65,403 arrobas.
Géneros plomizos. 26,234 idem.

—Van á adoptarse nuevas sillas de postas para conducir la correspondencia pública. Los carruajes son muy ligeros, y pueden con menos caballerías marchar con mas velocidad que los usados hasta ahora.

—Existe en la corte un pedazo, como de un pie de largo, del cable telegráfico eléctrico submarino que va á colocarse entre nueva Finlandia y la isla de Valencia, de tanto interés para la comunicacion entre España y la isla de Cuba. El cable no tiene mas que un de-

entonces se acordó de lo que Cristina le habia dicho por la mañana, acerca del huésped nocturno.

Luego que el Manto Verde percibió que la puerta no estaba sujeta con llave, la abrió, entró con pasos graves en el escritorio, y sin decir una palabra, alargó una carta al señor Melinger, quien, á la primera mirada de aquel rostro cadavérico, quedó sobrecogido de una especie de desmayo. Despues de una ligera pausa, que espresaba el terror de su alma; tomó con mano trémula la carta, y vió que era del viejo Sponseri, para que se presentase con ella su hijo Anselmo.

Mientras la estaba leyendo el Sr. Melinger se recobró algun tanto de su susto; rióse interiormente de sus temores, y recibió al hijo de su antiguo amigo con aquella urbanidad acostumbrada en casos semejantes. Dióle la bienvenida, y hubiera abrazado al que se figuraba habia de ser su yerno, á no retirarse el joven dos pasos atrás, y decirle con roncá voz: «No me toques: estoy muerto: esta mañana he espirado: ahora debo volver el sitio de donde vengo. Adias.»

A medida que el Manto Verde iba hablando con inmóviles y opacos ojos, la sangre del señor Melinger se helaba por momentos: mas cuando entre los pliegues de la túnica salió una mano fría, cadavérica, que tocó la suya al despedirse, no

pudo dejar de dar un grito, erizáronse los cabellos, temblaronle las rodillas, y casi perdió el aliento necesario para la respiracion. El manto Verde estaba en pié como una estatua de mármol; todo espíritu vital se habia apagado en él á escepcion del hablar y el poder estender su mano cadavérica.

Mañana, continuó él, me apareceré á mi padre en Venecia. Dame un recibo de la carta que te he traído para poder presentárselo. Ten cuidado de que se me entierre de un modo decente, porque soy extranjero en este pais, y á nadie sino á ti conozco. Si la Providencia permite que yo vuelva á este valle de lagrimas, cuenta con que presto te veré otra vez. El Eterno, á quien la menor de tus acciones no se oculta, te juzgará segun ellas, pues que á todos nos juzga como nosotros juzgamos á nuestros prójimos: obra, pues, con rectitud. Adios. Deseo con ansia mi sepulcro; pero antes venga el recibo.

El señor Melinger escribió con mano trémula: el aparecido tomó el papel y lo metió en la manga, y en seguida se dirigió á la puerta seguido del negociante. Tobias estaba esperando allí con una luz, pero al ver como temblaba su amo, apenas tenia fuerzas para sostenerla. El cadavérico espectro, con ojos espantosos, le miró fijo á la faz y sin proferir una palabra, pasó por su lado gravemente, y dejó la casa.

«Sigue al extranjero, dijo el señor Melinger al oido al medio muerto Tobias, y observa á donde va.»

«¡Ah señor! contestó Tobias sacudiendo la cabeza, este no es extranjero; es un cadáver, un espíritu, una alma en pena, ó tal vez el diablo mismo.»

«Querido Tobias, replicó el señor Melinger con un tono de bondad no acostumbrado, dos duros te daré con tal que le sigas; mira donde se para; creeme, ese extranjero es el joven Sponseri de Venecia; ¡se me ha olvidado preguntarle en que posada vive.»

Jamás habia llamado el señor Melinger á su fiel criado «querido Tobias,» ni tampoco le habia ofrecido nunca dos duros por un solo recado.

Tobias hizo de tripas corazón; se santiguó, y empezó á seguir á cierta distancia á la figura misteriosa en medio del silencio y oscuridad de la noche. Las doce estaban dando justamente en la cercana iglesia, cuando la figura llegó al cementerio de los padres agustinos. llamó tres veces á la puerta de hierro, abriéronse por la parte de adentro, el Manto Verde entró, y volvióse á cerrar la puerta; el viejo Tobias, penetrado de horror, echó á correr á todo escape á su casa, para contar á su atónito amo cuanto acababa de ver y oír.

(Se continuará.)

do de grueso: en el centro están colocados los siete alambres conductores que forman un círculo de media línea de diámetro: encima de ellos hay una capa de gutta-percha, otra de breá, otra de alambres retorcidos, formando todo esto un grueso cordón duro y compacto, pero flexible. Es ciertamente toda la sencillez que puede darse al cable, atendida la solidez que requiere.

ESTRANGERAS.

—Londres 6. El parlamento se cerrará el día 25 del actual. El presidente de la Cámara de los Comunes ha enviado su dimisión á lord Palmerston.

—La prensa de Inglaterra continúa ocupándose en el descalabro últimamente sufrido por el gabinete, pero nada nos dicen que nos pruebe si la opinión le es favorable ó contraria. Entretanto la lucha continúa en el Parlamento hasta el punto que lord John Russel y M. Gladstone han amenazado al gobierno de votar contra los presupuestos si no tenía en cuenta su anterior derrota y persistía en llevar adelante su política respecto de China. Lord Palmerston contestando á los interelantes ha vuelto á repetir lo que ya sabemos acerca de la retirada del representante británico en Canton, añadiendo que había dado órdenes á todos los puestos militares para que se adoptasen las medidas oportunas á fin de enviar nuevos refuerzos á China; de modo que en Portsmouth, el Himalaya, el Sans Pareil y un tercer buque están haciendo los preparativos necesarios para hacerse á la vela. No puede dudarse que semejante resolución compromete mucho la responsabilidad del primer ministro de la reina Victoria y lo probable es que sienta sus consecuencias naturales.

—El 7 se ha celebrado la segunda conferencia relativa á los asuntos de Neuchatel en el ministerio de negocios extranjeros. M. Hatzfeld asistió á ella como representante de Prusia para esponer las proposiciones de su gobierno y despues le tocará hacerlo al doctor Kern, como ministro de Suiza. Dicese que ha recibido nuevos poderes del Consejo federal que reconoce el celo é inteligencia de que ha dado pruebas durante el curso de las negociaciones.

—Ayer dijimos que el principe Danilo de Montenegro se había embarcado para Corfú, de donde se dirigiria probablemente á Paris. Un parte telegráfico de Marsella anuncia que ha llegado allí el día 6 á la una de la tarde. El principe montenegrino trae consigo una brillante comitiva. En el mismo día 6 salió efectivamente para la capital del vecino imperio.

—Los emperadores de Austria salieron de Milan el 2 del corriente. Segun el *Ost-Deutsche-Post*, que dá la noticia, SS. MM. debían pernoctar aquella noche en Crémone. El mismo día 2 salieron también la archiduquesa Sofia y el archiduque Maximiliano, este para Trieste y aquella para Viena. Es de suponer que el archiduque no tarde en volver á Lombardia, cuyo gobierno superior le está encomendado.

—Una correspondencia de Nápoles dice que la corte de las Dos Sicilias se ocupa en la redacción de un Concordato con la Santa Sede, parecido al celebrado entre esta y el imperio austriaco. Tan importante encargo se ha confiado á varios prelados, entre los cuales se citan los cardenales Riario y Cozenza, y los arzobispos de Nápoles, Capua y Sorrento, al presidente del Consejo y al caballero Troja. Todos estos personajes han tenido largas conferencias acerca del particular, á las que han asistido también S. M. el rey y el principe hereditario.

—Un ayudante de campo del rey de Pru-

sia había llegado á Nápoles en los primeros días del presente mes y se cree que ha ido encargado de una misión especial relativa al restablecimiento de las relaciones de la corte napolitana y las potencias occidentales. A propósito haremos notar que la prensa extranjera que no ha cesado de circular diferentes versiones todas relativas á tan delicado asunto, de algunos días á esta parte no dice una palabra.

Entretanto la paz y la tranquilidad mas completa reina en Nápoles, donde el 2 se estaban preparando grandes fiestas para celebrar el nacimiento del principe de San Genaro, último hijo del monarca. El archiduque Luis de Austria parece que será su padrino.

—Las noticias que el vapor Africa ha traído á Europa de los Estados-Unidos alcanzan al 19 de febrero. Se siguen sacando á plaza nombres para el futuro ministerio de Buchanan. El general Cass figura entre estos como ministro de Negocios extranjeros. La mayor parte de los que figuran como candidatos pertenecen al Sur. El tratado Adrendon Dallas había sido ya devuelto al Senado por el ministro de Negocios extranjeros con muchas alteraciones; los miembros del Norte le hubieran votado con estas modificaciones, pero los del Sur han dicho que no le aprobarian ni con ellas ni sin ellas. La discusión se aplaza para el día 5 de marzo.

—El rey de Corca, llamado por los chinos reino de Kaoli, y que forma parte del celeste imperio, acaba de abrir, en contraposición con lo dispuesto por el gobierno chino, y efecto de un acto espontáneo, los puertos del litoral de sus estados al comercio de todas las naciones. Comprende el reino de Corca, que se estiende entre la Manchuria, el Japon y el estrecho de Corca, territorios muy fértiles, cuyos productos son favorables para el comercio de exportación, tales como los tés y sedas, artículos de excelente calidad.

—El 22 de febrero se vió un gran baile en el hospital imperial de locos de Viena, en el cual tomaron parte hasta doscientos de aquellos infelices, ó sea la mitad de los que se albergan en el establecimiento, y los empleados y médicos del mismo con sus respectivas familias. Cualquiera que hubiera presenciado esta fiesta, ni remotamente se hubiera imaginado que había en aquella numerosa reunión un solo individuo que no estuviese en el plenísimo y cabal uso de sus facultades intelectuales, pues reinó el orden mas completo, y los locos se condujeron con toda la cordura y galanteria del mas estirado dandy.

—Los tribunales ingleses han fallado últimamente una cuestión singular. Tratábase de un ministro protestante que se había casado á sí mismo en virtud de su propio ministerio. El matrimonio ha sido declarado válido.

—Los gusanos de seda en Francia han producido en 1853, 26 millones de kilogramos de capullos, que han valido 117 millones de francos. Este ha sido el año mas abundante conocido en el siglo. En 1856 la recolección no ha sido allí mas que de 7.500.000 kilogramos, cuyo valor ha sido el de 57 millones de francos.

—El tribunal de policía de Dijon acaba de desidir que el hecho de provocar á dos perros á que riñan, constituye un delito previsto por la ley de 2 de Julio de 1850 (ley Gramont.)

—El emperador Napoleon, accediendo á los deseos manifestados por la reina de Inglaterra, ha concedido una medalla conmemorativa á los oficiales, marinos y militares de la marina imperial que han tomado parte en las expediciones de guerra efectuadas, en el mar Báltico por las escuadras aliadas en 1854 y 55.

—El señor don Benito Monfort, acaba de obtener de S. M. I. la concesión de un ter-

reno en la parte mas deliciosa de Biarritz, frente al palacio mismo de SS. MM., para construir un casino con inmensos salones para conciertos, bailes, reuniones, juegos no prohibidos, música, lectura, etc.; y un considerable número de habitaciones para alojamiento, cuyas ventanas dominarán la playa mas hermosa de las orillas del Océano.

Gaceta.

—PLAGA.—Tal debe llamarse la multitud de muchachos y muchachas que, especialmente durante la noche, acometen pidiendo limosna á los transeúntes de una manera tan tenaz y tan desusada que ya va picando en historia. La plazuela de las Azonicas es uno de los puntos predilectos para esta plaga de rapazuelos, que van de esta manera adquiriendo unos hábitos y una educación que francamente dá serios temores para el porvenir. Los municipales deberían tomar una parte muy activa en el estermio de esta verdadera calamidad.

—CIRCULO DE LA AMISTAD.—En la sección de Ateneo disertará mañana sobre cuestiones de higiene, tratando del matrimonio, el Sr. D. José Valenzuela.

—DEFENSA LEGÍTIMA.—Un labriego mató de un hachazo á un perro que queria morderle, y fué citado ante un juez, que le preguntó:

—¿Por qué no le has pegado con el mango del hacha en lugar de darle con el filo?

—Lo hubiera hecho, respondió el campesino, si hubiera intentado morderme con la cola en lugar de hacerlo con los dientes.

—ELECCIONES.—Por reales órdenes de veinte y ocho de Febrero próximo pasado se dispone que para las elecciones de Diputados á Cortes que en lo sucesivo hayan de verificarse en el distrito de Lucena se supriman las secciones de Benamejil y Puente Genil, debiendo concurrir todos los electores del distrito á emitir sus sufragios en la cabeza del mismo.

—SONETO.—En la Revista de ciencias, literatura y artes que se publica en Sevilla, aparece el siguiente soneto que se dice ser inédito y original del fénix de nuestros ingenios, Lope de Vega Carpio:

«Amé, Filis, amé, mientras amaste,
romplí la fé, cuando la fé rompiste,
mientras tu fuiste brasa arder me viste,
helado agora estoy, pues tu te helaste.»

Siempre me entristeciste ó alegraste
viendo tu bello rostro alegre ó triste,
todos los pensamientos que tuviste
en mí como en espejo los mostraste.

Mas pues amor, á nuevo amor te incita,
nueva centella el corazon me inflama,
dulce es mi incendio, dulce el amor mio.
¡Oh para siempre ingratitud bendita,
pues haces que me hiele en una llama,
que bastará á abrasar un marmol frio!»

—SE FUERON.—Tres criminales han escalado la cárcel de Pozoblanco y se han fugado sin que se haya vuelto á saber su paradero. Se llaman Pedro Vazquez Jimenez, Sebastian Vargas Manzano y Juan Manuel Jimenez Silva. Las autoridades han adoptado eficaces disposiciones para su captura.

—EL RECURSO DE UN AMANTE.—Se hallaba hace pocas noches un enamorado rondando á su amada en una calle, de cuyo nombre no queremos acordarnos, cuando de pronto se detuvo á la agonizante luz de un reverbero, y adelantó una hora su reloj. Preguntándole un amigo que le acompañaba porqué lo hacia, respondió: «porque estoy citado á las once con mi novia, son las diez y así le haré salir al momento á la ventana.»

Hoy. Sta. Leocricia, virgen y mártir.

Mañana. Los cuarenta Santos mártires de Sebaste en la Armenia.

Nació en Córdoba a principios del siglo IX. Era hija de padres mahometanos; pero Leocricia fue educada en la fé católica por una parienta suya llamada Licisa, y despues bautizada. Sabedres sus padres de la conversion de su hija emplearon toda clase de halagos para seducirla, pasando despues a los malos tratamientos, con lo que oprimida la Santa se buyó de su casa, refugandose en la del Santo Doctor cordobés Eulogio. Con el tiempo de los fieles se aumentó la piedad de la Santa ejercitandose en obras de penitencia, y dióse a la oracion y lectura espiritual. Entretanto su santo director, temeroso de que fuese hallada su discipula, se ocupaba en el modo de llevarla de asilo, y pasaba las noches postrado ante el Señor en la Basílica de S. Zoilo, hoy S. Andrés, suplicando a Dios por la virgen Leocricia, hasta que un dia deseosa esta de visitar a la hermana de su santo maestro, fue descubierta por los espías del Rey de Córdoba Mahomeda y atropellada la casa fueron la Santa Virgen y el Santo Doctor conducidos a la cárcel, de donde se llevó Leocricia para ser degollada, en el año 859. Su cuerpo arrojado al Guadaquivir, se elevó sobre las aguas, y los cristianos lo recogieron y dieron honrosa sepultura. Hoy se veneran parte de sus reliquias en la Catedral de Córdoba, y parte en esta ciudad en la Iglesia de S. Rafael con las de S. Eugenio.

Hoy rezó la Iglesia de la Dominica tercera de Cuaresma, con rito de segunda clase y color morado. Mañana de S. Patricio, obispo y confesor, con rito doble y color blanco. JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores. Mañana en la de S. Juan de León.

SERMONES PARA HOY.

En la Sta. Iglesia Catedral por la mañana el Sr. D. José Cortés y Sanchez, Canónigo de la misma. En la Iglesia parroquial del Salvador por la mañana el Sr. D. José del Carpio, Cura Teniente de la de S. Lorenzo. Por la tarde, el Sr. D. D. Juan Manuel Reyna, Cura económico de la misma. En la del Sagrario por la tarde el Sr. Lic. D. José Cobos y Junquera, Cura propio de la misma, y Vice-Rector del Seminario de S. Pelagio. En la auxiliar de S. Basilio por la tarde, el Sr. D. Francisco Manuel Ibarra, Catedrático de dicho Seminario. En la de S. Nicolás de la Villa por la tarde el Sr. D. José de Fuentes. En la de S. Lorenzo por la mañana el Sr. D. Andrés Millan, Cura Teniente de la del Santiago. Por la tarde el Sr. Lic. D. Manuel Arco, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral. En la de S. Miguel por la tarde el Sr. D. Rafael Fernández Iglesias, Beneficiado económico de la misma. En la de S. Juan, por la mañana el Sr. D. Benito Gutierrez, Cura Teniente de ella. Por la tarde el Sr. D. Francisco Cubero, Rector y Cura propio de la misma. En la del Espíritu Santo, por la tarde, el Sr. D. Francisco Melendo, Cura económico de la misma. En la de S. Pedro, por la tarde, el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura Teniente de la misma. En la de S. Andrés por la mañana el Sr. D. Diego Medina, Beneficiado de la misma. Por la tarde, el Sr. D. Miguel Riera, Rector y Cura económico de la misma. En la de la Ajerquia, por la tarde, el Sr. Dr. D. Francisco Solís, Rector y Cura propio de la misma, Canónigo Dignidad de Arcipreste electo de la Sta. Iglesia Catedral de Guadix. En la de Sta. Marina, por la tarde, el Sr. D. Francisco de Pórras, Capellan del Convento de Sta. Isabel. En la de Santiago, a las oraciones, el Sr. D. Andrés Millan, Cura Teniente de la misma. En la de la Magdalena, por la mañana, el Sr. D. Rafael Sánchez y Benítez, Beneficiado económico de ella. Por la tarde, último día de Novena de S. Juan de Dios, a las tres y media con sermón. En la Iglesia del Convento de las Dueñas, por

la tarde, el Sr. D. José de Fuentes. En la del de Capuchinas, por la tarde, el Sr. D. Manuel Bravo, Capellan del mismo Convento. En la del Cister, por la tarde, el Sr. D. José del Carpio, Cura Teniente de la Parroquia de S. Lorenzo. En la del de Sta. Cruz por la mañana, el Sr. D. José de Fuentes. En la de Capuchinos, por la tarde, el Sr. Lic. D. Manuel Arco, Beneficiado de la Sta. Iglesia. En la de S. Francisco, por la tarde, el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura Teniente de la Parroquia de S. Pedro. En la del de la Encarnacion, por la tarde, el Sr. D. José de Merlo, Capellan del mismo. En la del de Jesús Crucificado, por la tarde, el Sr. D. Pedro Molleja, Capellan del mismo. En la del de Sta. Clara, por la tarde, el Sr. D. Pedro Blanco, Sacristan mayor del Sagrario. En la del de Sta. Isabel, por la tarde, el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura Teniente de la Parroquia de S. Pedro. En la de S. Pedro del Alcantara por la tarde, el Sr. D. José de Mesa. En la de S. Pablo, por la tarde, el Sr. D. José de Blancas. En la de S. Cayetano, por la tarde, ejercicios de la Vía Crucis a las cuatro y media, en la Sta. Iglesia Catedral. En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores por la tarde el Sr. D. José Cortés, Canónigo de la Sta. Iglesia Catedral. En la de la Merced, por la tarde a las cuatro y media se manifestará a su divina Magestad, se cantará el Rosario por los niños recogidos de la Casa del Socorro por los predicadores, Sr. D. Manuel Bravo, Director de dicha Casa, de concurrencia con un villancico cantado por las niñas, y la reserva. Hoy y mañana quinto y sexto día de Novena, del Sr. S. José en la hermita de S. Juan de León, a las oraciones. Hoy y mañana quinto y sexto día de Novena al Patriarca Sr. S. José en la hermita del Socorro, a las oraciones. Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en la Dueñas. Mañana Ntra. Sra. del Carmen, en Sta. Ana.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Marzo — 3 por 100 consolidado a 39,20 y el diferido a 25,30. CORDOBA. Precios en la Alhondiga el dia 14 Trigo de 79 a 85. Habas 46 a 50. Garbanzos 80 a 120. Habas 60. Escana a 48. Maiz de 00 a 00. Albarjonas a 00. Alpiste 00. Yeros a 00. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 82 a 86. Cebada de 48 a 50. Habas a 70. Aceite dentro de la ciudad a 56; id en los molinos a 43; Jabon blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías. Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La lanega a 96 rs. y la arcoba a 25 rs. SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 36 a 100. Cebada a 48. Aceite en la Calzada a 49; para consumo a 57. MALAGA. Trigo de 50 a 80. Cebada de 52 a 48. Maiz de 34 a 60. Garbanzos de 78 a 150. Habas de 60 a 66. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 50. JAEN. Trigo de 88 a 92. Cebada de 53 a 54. Habas de 62 a 66. GRANADA. Trigo de 77 a 88 rs. Cebada a 50 a 52. Habas de 60 a 65. CORNEOS. MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde. CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana. MALAGA. Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia. LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Do-

mingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuentebejuna y la suya y la de Obispo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

Avisos.

SEMANEROS Y DEVOCIONARIOS. En el despacho de este periódico se acaba de recibir un abundante surtido y se venden a precios sumamente módicos. BACALAO. En el almacén de D. Diego Cuesta, Plazuela de las Canoas, se ha recibido un buen surtido de bacalao de Escocia y Jaspé a precios arreglados. LECHAS DE VACAS. En el paseo de la Victoria a la salida de la puerta de Gallegos, a la izquierda, se estableció desde el sábado un puesto de Manuel Luvian a 12 cuartos el cuartillo. ARRENDAMIENTO. Desde Enero de 1858, se arrienda el Cortijo nombrado Galapagar bajo término de esta Ciudad. La persona que desee su adquisicion pasará a la redaccion de este periódico donde se dará razon. LOZAS DE GENOVA. Comision en esta capital para su adquisicion a precios muy arreglados. En el despacho de este periódico se dará razon y se presentarán las muestras.

PILULES DEHAUT. Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demas remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes: 1. De su composicion. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el analisis químico no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial a la salud. 2. De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demas purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor cuanto más fortificantes son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo. Esta inmensa ventaja permite a los enfermos medicarse hasta su cura radical sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demas purgantes. 3. De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. Por este medio curan ininidad de enfermedades largas ó crónicas como herpes, dolores, reumas, nevralgias, catarras, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del hígado y otras, tumores, llagas y úlceras, etc., etc. (Ver el folleto bien detallado que se repartió gratis.) Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En París, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de París, y en toda España, en casa de los principales farmaceuticos, quimicos y vendedores de medicamentos en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAVEDRA.

Se espenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo. ALMONEDA. En la calle de la Encarnacion, casa núm. 32, se hace almoneda de todos los muebles y utensilios de dicha casa, y se vende un gran piano vertical: desde las 10 hasta las 3 de la tarde. VENTA. Se hace de una carretela muy ligera con lanza y limonera y de dos juegos de guarniciones de tronco; de un tilburí y su correspondiente guarnición, en la misma casa y calle. ALMONEDA. Se hace de varios muebles y efectos de china y cristal desde el dia 14, de nueve a dos del dia, en la calle de D. Rodrigo, números 4 y 5. ARRENDAMIENTO. Para el primero de Abril próximo en subasta privada, de la dehesa nombrada las Navas, sus yerbas y fruto de bellota, por 6 años con cabida de 2830 fanegas de tierra, la cual radica en el término de Valsequillo; en la Posada de dicha villa se manifestará el pliego de condiciones, para la subasta referida, toda la mañana hasta las 12. CARTONES Y CARTULINAS. Se venden en la calle de la Libreria, núm. 11.